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平成２３年１月２８日発行 

次回発行予定日 平成２３年３月２５日   

年間目標１億９千万円 ４～１１月契約金額１２４，５００千円 

会員数３４８名 男性２６９名 女性７９名（１１月末現在） 

                      

 

〒３０２－０１０９ 

（社）守谷市シルバー人材センター 

守谷市本町６２２－２ 

電話０２９７－４８－８５９１ 

E-Mail moriya-sc@tenor.ocn.ne.jp 

URL  http://www.moriya-sc.or.jp/ 

FAX ０２９７－４８－８９６５ 

会員の皆さん、３月総会にふるってご出席下さい！ 

理事長 一ノ瀬 洵 

  新年明けましてお目出とうございます。お互いに元気に事故もな

く過ごせる１年でありますよう心から願っております。 

  さて、１１月のシルバーだよりでお知らせした通り、いよいよ、 

 

社団法人  守谷市シルバー人材センターから 

公益社団法人 守谷市シルバー人材センターへの 

 

移行手続きを進める年を迎えた次第ですが、理事会では、その最初

のステップである総会を来る３３３３月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（水水水水））））に開催することと致

しました。 

公益社団法人に移行するための総会議案は定款変更案、来年度予算

案、人事案件などで、いずれ総会のご案内をお届け致します。 

  また、公益社団法人って、そもそも何？、移行するメリットは何？

など、いくつかの Q＆A もこの紙面別項に掲載しました。     

ぜひ、多数の会員の方々に明治以来の法改正に基づく、記念すべき

総会にご出席いただき議案を直接ご審議くださいますよう、お願い

申し上げます。 
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Qさん：そもそも社団法人って何？、というところから説明してくれませんか。 

Aさん：日本中のあちこちで○○医師会とか○○青年会議所とか○○著作権協会とかの看板を 

見かけますね。その名称の頭には社団法人とか（社）とか書かれているわけです。 

シルバー人材センターもその一つで、そのココロはちゃんと法律に基づいて設立・登 

記された公益法人ですよということで、その法律は１１４年前の明治２９年に制定さ 

れた民法なんですね。その民法第３４条の条文に従って、公益、つまり営利を目的と 

しないで学術、技芸など社会一般の利益となる事業を行う法人を社団法人といい、同 

じ仲間の財団法人と合わせて、平成１９年現在で全国に２万数千の公益法人があるの 

だそうですよ。 

 

Qさん：じゃあ公益法人への移行といっても前から公益法人だったんだ。 

Aさん：そうです。ですから人によっては新公益法人への移行と言う人も多いんですね。 

移行すると看板には社団法人でなく、ちゃんと公益社団法人と書くことになるわけです。 

 

Qさん：なんだ、じゃあ大騒ぎなんかしないで看板に公益の二文字を書き足せば済む話じゃな 

いの。 

Aさん：ホントにそうですよ。そう願えれば大助かりですよ。ところがね、明治以来１１４年 

でしょ、２万数千法人でしょ、中には公益とは名ばかりで補助金を貰いながら儲けを 

貯め込んだり、新聞種になるような事件を起こす所も出てきたわけだ。 

 

Qさん：わかった！移行っていうのは、そのココロは２万数千をフルイに掛けようってことな 

んだな！ 

Aさん：ご名答！そこでご説明ですがね、今から５年前の平成１８年に、フルイに掛けるため 

の法律が三つも作られましてね、すべての社団法人・財団法人は引続き公益法人で行 

くかどうか方針を決めて、平成２５年１１月３０日までに移行を完了しなさいという 

ことになった。 

 

Qさん：なんだ、まだ３年もあるし、方針を決めて移行するだけなら余裕だね。 

Aさん：ところがですよ、方針を決めてから移行するまでの間に審査があるわけ。審査は専門 

    家による県の認定委員会という所で行われるんですが、それには非常に細かい資料を 

    作って提出しなければならない。それにね、移行期限が近づいてくると認定窓口は 

    ラッシュアワーの新宿駅みたいになって下手をすると間に合わなくなる可能性もある。 

そこで茨城県のシルバーの連合会では平成２３年度中に移行認定申請書を提出しよう 

じゃないかと音頭をとっているんで愚図愚図できないわけだ。 

 

公 益 社 団 法 人 Q & A 
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事業運営報告事業運営報告事業運営報告事業運営報告（（（（平成平成平成平成２２２２２２２２年年年年１０１０１０１０月月月月～～～～２２２２２２２２年年年年１１１１１１１１月月月月））））（平成２２年１１月３０日現在）    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

専門部会報告専門部会報告専門部会報告専門部会報告    

１．総務部会                             高力理事 

  ① 公益社団法人への移行認定申請準備を進めるため、プロジェクトチームを作って

作業しています。 

  ② 公共機関・民間企業での就業中の仕事班アンケート結果報告 

    配布３５班１５８枚、回収１４８枚、回収率９３.６％という高い回収率となりま

した。 

③女性会員グループ活動について懇談会等の検討を行っています。 

 

Qさん：ふうん、何だか大変そうだね、そんなにまでして何かメリットがあるの？ 

Aさん：メリットといえば何ていっても公益法人としての社会的信用が大きくなるということ 

ですよ。そして今回の明治以来の法改正の目的は、公益事業を展開する社団法人や財 

団法人のレベルアップを図るということにあると思うんですね。 

株式会社でいえば株式を上場して上場企業になるというのと似てますね。だからフル 

イに掛けるという話もあったけど 、むしろハードルを高くしたんだな。だから認定 

申請の準備を進めながら法人としてのレベルアップを考え、公益法人としての認定が 

取れたらそれを力にシルバーの仕事をもっと増やして行くといった発想が大事だと思 

いますよ。 

 

Qさん：なるほどね、そりゃあ大変でしょうがぜひ頑張ってください。何か手伝えることがあ 

れば、言ってくれればやりますよ。 

Aさん：有り難いですね。書類作りなんかは理事会と事務局がやりますけどね、認定申請手続 

きの中で理事会・事務局だけでは絶対にできないことがあるわけですよ。 

 

Qさん：わかった、総会のことでしょ。 

Aさん：はい。３月３０日水曜日の総会は申請書類の中でも最も重要な定款変更案などを決め 

る会議ですので、形式的でない、充実した会議になるようぜひご協力頂きたいですね。 

Qさん：はいはい、知り合いの会員の人にも声を掛けるようにしますよ。 

 

①　会員数

性別　　項目 　10月末会員数 　11月入会者数 　11月退会者数 　11月末会員数 前年度 比較

男性 267 2 0 269 280 -11

女性 79 0 0 79 85 -6

計 346 2 0 348 365 -17

②　事業実績

業種別 11月実績 累計 前年同月実績 累計 比較 構成比

A B C D (B-D) (Bの構成比)

地方公共団体 5,956,622 38,793,164 4,066,313 37,060,567 1,732,597 31.2

民間企業 8,123,558 66,616,904 8,423,801 69,872,932 -3,256,028 53.5

一般家庭 3,639,796 18,620,465 2,641,088 17,320,529 1,299,936 15.0

独自事業 60,450 469,650 101,370 357,120 112,530 0.3

計 17,780,426 124,500,183 15,232,572 124,611,148 -110,965 100.0

③　就業状況

　　11月 男 女 計

就業実人員 192 57 249

就業率(％) 71.4 72.2 71.6  
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専門部会報告専門部会報告専門部会報告専門部会報告    

１．総務部会（高力理事） 

  ① 公益社団法人への移行認定申請準備を進めるため、プロジェクトチームを作って

作業している。 

  ② 公共機関・民間企業での就業中の仕事班アンケート結果報告 

    配布３５班１５８枚、回収１４８枚、回収率９３.６％という高い回収率となった。

アンケート結果について関係班長・会員の方々に報告した。 

③  女性会員グループ活動について懇談会等の検討を行っている。 

２．広報・調査部会（加瀬理事） 

  ① 下半期の地域班担当理事は大場理事から福永理事に交代した。地域班会議が更に

活発な話合いの場となるように引継ぎを行った。 

  ② ホームページ掲載記事、写真等の追加及び更新の報告をした。 

３．事業部会（渡部理事） 

  １）第３回安全対策会議開催 

  去る１１月１０日事務局会議室において会 

員委員、事務局、理事会による第３回安全 

対策会議が開催された。 席上、 

①  警告書（通称：イエローカー）発行規 

  程の制定とねらいについての説明。 

②  県シ連からの脚立（三脚）に関する安 

 全対策通知の徹底。 

③  当センターにおいて草刈り作業中に駐 

車中の車の窓ガラスを破損させた物損 

事故２件の報告とその対策。 

④  全シ協発行の安全就業ニュースによる 

重篤事故の事例紹介等が行われた。    2010201020102010----11111111----10101010    第第第第３３３３回安全対策委員会回安全対策委員会回安全対策委員会回安全対策委員会        

また、会員委員から各々の項目について 

活発な質問、意見が出された、有意義な会議となった。 

    

④　新規就業 (10月～　11月末) ⑤契約解除就業先　(10月～　11月末)

就業人員 就業人員 契約解除月

1 1 11月

計 1 計 1

⑤新入会員紹介(敬称略)

１０月計　　５　  人

１１月計　　２ 　人

菅野　勇哉（久保ケ丘　第２班）　　　千葉　泰司(本町     　第５班)　  　  紀平　茂雄(美園　第４班)

稲葉　柳三(松ヶ丘　第３班)　  　　　　伊藤　世紀(松ヶ丘　第３班)

腰越　　守  (松ヶ丘　　 第３班)　　　 倉持　俊子(百合ヶ丘　第９班)　　　　

就業内容

清掃

新規就業内容

清掃
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２）安全対策会議で決めた実施項目 

  具体的な対策として下記の通りです。 

① イエローカード制定趣旨周知会議開催 

2010201020102010----12121212----15151515 イエローカードイエローカードイエローカードイエローカード制定周知会議制定周知会議制定周知会議制定周知会議                                        イエローカードイエローカードイエローカードイエローカード    

 

警告書（通称：イエローカード）及び発行規程のねらいついて、昨年１２月１５日剪定班、

草刈り班を対象として、イエローカードの具体的な発行について議論をした。 

会員、事務局、理事会が一体となって安全就業に取り組んで行きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②脚立の危険・警告表示実施について               ③ 作業行中の物損事故防止対策 

    

県シ連からの安全対策指示で、就業者、事

務局、関係者が一体となり、脚立（三脚）

の踏み段に「「「「警告警告警告警告」、「」、「」、「」、「危険危険危険危険」」」」表示を赤色で

マーキングを行った。 

 

草刈り作業中に草刈り機によって飛ばされ 

た小石が人に当り怪我や、車の窓ガラスを 

破損させたりしないために軽量で持ち運び 

に便利で簡単に組み立てられる「「「「飛飛飛飛びびびび石防石防石防石防    

護護護護ネットネットネットネット」」」」を事務局が中心となり製作した。 
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（社）茨城県シルバー人材センター連合会主催、(社)守谷市シルバー人材センター共催

で『ホームヘルパー２級課程』の講習会を開催しました。開催趣旨である少子高齢化、厳

しい雇用状況等を反映して、６０歳台前半層を中心に３４名の方々が出席し、長年に亘り

培った知識・経験を生かして、自ら新しい技能の能力開発に挑戦し、保健センター、特別

養護老人ホーム、ホームヘルプサービス訪問等で平成２２年７月中旬から１１月末まで熱

心に座学（講義：５８時間）・演習（４８時間）・実習（３０時間）に取組み、『ホームヘル

パー２級課程』の資格を取得した。 

 長時間に亘り行われた講義・演習・実習の中から熱心に取り組んでいる姿を４コマの写 

真で紹介する。 

 

 

 

 

 

 

男性男性男性男性もももも頑張頑張頑張頑張りましたりましたりましたりました。。。。    排泄排泄排泄排泄・・・・尿失禁尿失禁尿失禁尿失禁のののの介護介護介護介護            移動移動移動移動、、、、歩行歩行歩行歩行のののの介護介護介護介護、、、、ベッドメーキングベッドメーキングベッドメーキングベッドメーキング方法方法方法方法    

身体身体身体身体のののの清潔清潔清潔清潔等等等等のののの実習実習実習実習                                                        等等等等のののの実習実習実習実習    

福祉福祉福祉福祉サービスのサービスのサービスのサービスの基本視点等基本視点等基本視点等基本視点等のののの講義講義講義講義                                食事食事食事食事のののの介護介護介護介護・・・・衣類衣類衣類衣類のののの着脱着脱着脱着脱等等等等のののの演習演習演習演習    

シニアワークプログラムによるシニアワークプログラムによるシニアワークプログラムによるシニアワークプログラムによる『『『『ホームヘルパーホームヘルパーホームヘルパーホームヘルパー２２２２級課程級課程級課程級課程』』』』講習会報告講習会報告講習会報告講習会報告（（（（加瀬理事加瀬理事加瀬理事加瀬理事））））    
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互助会互助会互助会互助会だよりだよりだよりだより（（（（曽根互助会会長曽根互助会会長曽根互助会会長曽根互助会会長））））    

 新年おめでとうございます。厳しい寒さが続いていますが、皆様には、くれぐれもお身

体に気を付けて、本年も元気で過ごしましょう。 

１） 互助会新年会互助会 

去る１日１７日（月）恒例の新年会をニュー玉屋にて大勢の参加者の下、賑やかに

楽しい一夜を過ごしました。 

  

２）ゴルフクラブ守谷０４ 

    去る１１月２９日（月）かす

みがうら出島ゴルフクラブに

て、第２５回記念大会を開催し

ました。成績は村山会員優勝、

渡部会員２位、今岡会員３位で

した。プレー終了後役員の交代

が行われ、曽根、大場両役員か

ら渡辺、加茂下、渡部、野口、

佐藤会員が新役員となりまし

た。今後ともよりしくお願いし

ます。 

  

 

２）グランドゴルフ（守谷 S．G．C） 会員募集中会員募集中会員募集中会員募集中 連絡先：伊藤会員 

 ３）囲碁、将棋、マージャンの会    会員募集中会員募集中会員募集中会員募集中 連絡先：望田会員 

 ４）カラオケ（しあわせ会）      会員募集中会員募集中会員募集中会員募集中    連絡先：東 会員    

また、各サークル共活発に活動しております。新規の会員を募集しておりますので、

参加しましょう。お待ちしております。    

    

事務局事務局事務局事務局からのおからのおからのおからのお知知知知らせらせらせらせ                        

１． ２月以降の配分金支払い日 

作 業 月 12月～1月 1月～2月 2月～3月 3月～4月 

支払い日 2月 15日 3月 15日 4月 15日 5月 17日 

 

(注)   上表で作業月が２ヶ月に亘っているのは、作業日報の締め日が、月のうち１０日

締め、１５日締め、２０日締め、２５日締め及び月末締めがあり、作業月が２ヶ月に

亘ることによるものです。 

    従って、月末締めの会員については、支払い日が含まれる月の前の月が作業月 

  （１ケ月）ですが、他の会員については、作業月が３ケ月に亘ります。 
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２．ボランティア活動日 (午前６時４５分から３０分とします。) 

  場  所 日  程 日  程 日  程 

新守谷駅前 ２月 7日（月） 3月 7日(月) 4月 5日(火) 

南守谷駅前 2月 21日（月） 3月 22日(火) 4月 20日(水) 

   

３．作業日報提出のお願い 

① 就業先の当月作業が終わり次第事務局へ提出して下さい。ファクシミリ、メール

でも結構です。 FAX ４８-８９６５   E-Mail  moriya-sc@tenor.ocn.ne.jp 

   締め日（当月就業の終りの日）が土・日・祝日の場合はセンターのポストに投函し

て下さい。 

  ② 提出提出提出提出にににに際際際際してはしてはしてはしては、「、「、「、「就業先就業先就業先就業先」、「」、「」、「」、「会員名会員名会員名会員名」」」」及及及及びびびび「「「「会員番号会員番号会員番号会員番号」」」」をををを忘忘忘忘れずにれずにれずにれずに記入記入記入記入してしてしてして下下下下ささささ

いいいい。。。。    

        ③ 配分金計算及配分金計算及配分金計算及配分金計算及びびびび顧客先顧客先顧客先顧客先へのへのへのへの請求書作成請求書作成請求書作成請求書作成のののの基礎基礎基礎基礎となるものですとなるものですとなるものですとなるものです。。。。正確正確正確正確にににに記入記入記入記入しししし、、、、日日日日

数数数数、、、、時間数時間数時間数時間数などなどなどなど自主点検自主点検自主点検自主点検をををを十分行十分行十分行十分行ってからってからってからってから提出提出提出提出してしてしてして下下下下さいさいさいさい。。。。    

    

４．２２年の｢配分金支払証明書｣は１月初旬に郵送しました。 

  この証明書は、確定申告に必要となります。 

            

５．総会のお知らせ 

 ① 平成２２年度第２回定例総会 平成２３年３月３０日（水）午前１０時～ 

                      於 守谷市役所 大会議室  

  

② 平成２３年度第１回定例総会 平成２３年５月３１日（火）午前１０時～    

於 守谷市役所 大会議室  

 

     


